



Nach etwa fünf Jahren ist der Aufbau der Baumkrone abgeschlossen. Jetzt geht es vorwiegend darum, die Fruchtbarkeit des Baumes zu erhalten und dafür zu sorgen, dass alle Früchte genügend Sonnenlicht bekommen und gut ausreifen können. Steil nach oben und ins Kroneninnere wachsende Triebe werden entfernt und zu **dichte Kronenpartien** ausgelichtet. Das **älteste Fruchtholz** bringt kaum noch gute Früchte. Man erkennt es an den **starken Verästelungen**, und es hängt wegen der Fruchtlast oft nach unten. Schneiden Sie diese alten Fruchtzweige auf einen **jüngeren Seitenzweig**

Der ideale Zeitpunkt für den Obstbaumschnitt hängt von der Baumart ab:
 Kernobst wie Äpfel und Birnen sollten man am besten im **späten Winter (Februar/März)** schneiden,
 Steinobst wie Pfirsiche und Kirschen im **Sommer (Juli/August)** ,(nach der Ernte). Eine Regel sagt: Kernobst im Winter für den Wuchs, Steinobst im Sommer für die Wundheilung und den Ertrag.

Spindelbäume werden wie alle Apfelbäume gleich beim Pflanzen im Herbst oder Frühjahr mit einem so genannten **Pflanzschnitt** in Form gebracht. Damit schafft man die Voraussetzungen für einen gleichmäßigen Kronenaufbau und einen gleichbleibend hohen Ertrag. Der **beste Zeitpunkt** für die weiteren Pflegeschnitte hängt vor allem von der Wuchsstärke der Gehölze ab.

Säulenbäume werden hauptsächlich im Winter (Januar bis März) geschnitten, wobei aufrecht wachsende Konkurrenztriebe am Stamm entfernt werden, um den Mitteltrieb zu erhalten. Seitentriebe werden eingekürzt, um die Säulenform zu bewahren und den Ertrag zu fördern, idealerweise auf ca. 10-15 cm im Winter und 15-20 cm im Sommer. Wichtige Schnitttechniken umfassen das Entfernen von sich kreuzenden Trieben, das Kürzen an Fruchtspießen und das Schneiden des Mitteltriebs nur, wenn der Baum zu hoch wird.

Faustregel: Je stärker ein Apfelbaum wächst, desto später sollte man ihn schneiden, da ein später Schnitttermin den Wuchs hemmt und die Bildung von fruchtbaren Kurztrieben fördert. Schneiden Sie also Spindelbäume am besten schon im Spätherbst, stark wachsende Bäume dagegen besser erst im Frühjahr.

(Aus mein schöner Garten)